



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** **Postulat von Christine Gorrengourt, CVP/EVP Fraktion: ÖV-Tangentialbusverbindungen stecken im Stau**

**Autor/in:** [Christine Gorrengourt](#)

**Mitunterzeichnet von:** Altermatt, Augstburger, Bos, Bürgi, Furer, Geiser, Keller, Meyer, Müller Peter H., Müller Marie-Therese und Schuler

**Eingereicht am:** 22. Mai 2014

**Bemerkungen:** --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Wegen der hohen Verkehrsdichte erleiden die Linienbusse auf den Tangentialbuslinien zunehmend Verspätungen. Davon betroffen sind vorwiegend die Linien von und ins Leimental, namentlich die Verbindungen:

- auf der Bruderholzstrasse zwischen Münchenstein und Bottmingen in beiden Richtungen (Linien 37, 47 und 60)
- sowie auf der Bruggstrasse zwischen Therwil und Dornach im Bereich Anschluss H18 Reinach Süd, in beiden Richtungen (Linien 62 und 64)

Dies hat zur Folge, dass Fahrpläne nicht eingehalten und Anschlüsse an den ÖV-Knoten nicht gewährleistet werden können. Weil die Busse im Stau stecken, kann auch auf der staufreien Strecke kein fahrplanmässiger Betrieb aufrechterhalten werden. Die Konsequenz: Fahrgäste weichen vom ÖV auf den motorisierten Individualverkehr aus, was wiederum zu einer noch stärkeren Belastung der Verkehrswege führt.

Der Regierungsrat wird beauftragt zu prüfen, wie auf diesen Tangentialverbindungen durch abschnittsweise eingeführte, separate Busspuren oder anderen Massnahmen die Situation verbessert werden kann.